



### **Pillage de sable dans la province de Dong Nai**

Les habitants de la province de Dong Nai sont actuellement victimes du phénomène de « pillage de sable ». En effet, le sable des bords du fleuve est illégalement aspiré par des « commerçants » pour être ensuite revendu. Les riverains craignent des glissements de terrain et dénoncent un recul de 42 ha des berges. Les autorités se trouvent pour le moment dans l'incapacité de régler le problème.

### **Comment remédier à la baisse du tourisme ?**

Le tourisme a chuté de 12,8 % depuis avril 2014, ce qui représente environ 700 000 voyageurs de moins. Le département du tourisme explique cette baisse par la complexité des formalités de demande de visa et propose une exemption pour les voyageurs venant de France, d'Allemagne, d'Australie et du Royaume-Uni. Le Vietnam se situe en bas du classement mondial pour les exemptions de visa, n'ouvrant ses portes gratuitement qu'aux citoyens de 16 pays. Les experts soulignent également un manque de publicité et de créativité, malgré la diversité du patrimoine vietnamien.

### **De nombreuses fusions et acquisitions dans le secteur bancaire**

La fusion entre la Mekong Housing Bank et la BIDV a été finalisée le 25 mai. La nouvelle entité gardera le nom de BIDV et disposera désormais d'un capital de 1,63 Md €, d'environ 33,3 Md € de capital social et d'un réseau de 1000 agences et points de ventes dans tout le pays. BIDV envisage également de collaborer avec un investisseur étranger. En parallèle d'autres fusions sont prévues : Vietinbank a signé un accord avec PGbank (du groupe Petrolimex) le 22 mai et la Banque de Développement du Mékong (MDB) souhaite fusionner avec la Maritime Bank (MB).

### **Lancement du premier téléphone haut de gamme vietnamien**

L'entreprise vietnamienne BKAV a lancé son premier téléphone intelligent le 26 mai 2015. Le Bphone est composé de plus de 800 composants provenant de 80 pays. Il aura fallu cinq ans pour développer ce téléphone fonctionnant sous système BOS, basé sur le système Android. Le montant total de l'investissement s'élèverait à plusieurs centaines de milliards de VND. Les groupes FTP, Viettel et VNPT avaient quant à eux lancé des téléphones portables bas de gamme plus tôt dans l'année.

### **Après les grèves du mois de mars, le débat sur la sécurité sociale continue**

Le projet de réforme de l'article 60 de la loi sur la sécurité sociale divise les députés. Certains estiment que la réécriture de l'article 60 pourrait profondément porter atteinte aux droits des salariés, notamment aux ouvriers. Ils demandent au gouvernement des explications sur ses intentions. Pour le député Tung, la pénibilité du travail des ouvriers ne leur permet par exemple pas toujours de travailler jusqu'à la retraite et le fait de pouvoir toucher les cotisations sociales avant l'âge de celle-ci était un avantage. L'Assemblée se prononce, dans sa majorité, pour une révision de cette loi et dénonce un processus de décision déconnecté de la réalité du terrain.

### **Vers une restriction de la peine de mort au Vietnam ?**

Discutée le 25 mai à l'Assemblée Nationale, la réforme du code pénal prévoit de limiter l'application de la peine de mort en excluant certains crimes, à l'instar de la corruption. Le trafic de drogue serait toujours passible de la peine capitale, mais les députés souhaitent y apposer des limites. Un député, M. Chung, a cependant souhaité replacer le trafic de drogue dans son contexte social et jugé absurde de réduire les peines relatives à la corruption.

### **Effondrement d'un pont récemment inauguré dans la province de Long An**

Ouvert à la circulation le 13 mai 2015, le pont de Vinh Binh dans la province de Long An s'est effondré le 27 mai, un jour après la découverte de fissures. D'un coût de construction de 103 000 €, le pont était destiné aux deux roues et aux piétons. Une enquête est en cours.